

OFICIAL

Gracia.—Se declara sin lugar la solicitud de la señora Cipriana Quesada v. de Bonilla, en la cual pide que se traslade á su hijo Juan Ramon Bonilla, del presidio de San Lucas á la cárcel de esta ciudad.

Gobernación.—Se aprueba el contrato celebrado entre el Gobernador de la Comarca de Pontarenas, autorizado por la Municipalidad respectiva, y don Eduardo Mena Dent, para la construcción en el distrito de Chomes de un edificio destinado al servicio de las oficinas locales.

—Se nombra á don Jenaro Valverde para el puesto de formador auxiliar de la Imprenta Nacional.

—Se nombra al Licenciado don Pablo M. Rodríguez para Gobernador de la provincia de Guanacaste.

—Se accede á la solicitud elevada por don Valerio Monje, para que se le permita exhumar los restos de los señores Apolonio Monje Retana y Micaela Retana Garro, sepultados en el cementerio de esta ciudad, á fin de trasladarlos al cementerio de Alajuelita.

—Se nombra á don Ismael Umaña para Agente de Policía del distrito de Cañas Dulces del cantón de Liberia, en reemplazo de don Ignacio Martínez.

—Presente el Licenciado don Pablo M. Rodríguez, á quien por acuerdo número 229 de ayer se nombró para Gobernador de la provincia del Guanacaste, prestó el juramento de ley.

Los grandes descuidos rusos y las habilidades japonesas

Sabido es que el primer ataque de los japoneses á Puerto Arturo ocurrió del 8 al 9 de febrero, muy poco después de la media noche. Aunque todavía no se había declarado la guerra, los rusos en Puerto Arturo sabían lo que se esperaba de un momento á otro. El día anterior dos buques de su escuadra, el "Variag" y el "Korietz," habían sido destruidos en Chemulpo por una división naval japonesa. Ignórase si esto se sabía en Puerto Arturo, cuya plaza no estaba entonces comunicada.

El ataque del 8 al 9 fué imprevisto, aunque había mil razones para esperararlo. En realidad, se le esperaba, ya que no tan súbito y terrible, y la prueba está en que la escuadra rusa se hallaba fuera del puerto, al amparo de las fortalezas. Era, como se ha referido, algo después de media noche. Acercóse, mejor dicho, pasó como el relámpago una flotilla de torpederos japoneses que descargó una andanada de torpedos, y la flor de la escuadra rusa quedó mutilada aquella noche; no en absoluto eliminada como entidad defensiva, pero sí prácticamente como fuerza ofensiva.

Hay mil razones para creer que esta fatalidad, cuyas consecuencias cuesta trabajo medir, fué resultado de un descuido. Díjose que la oficialidad rusa experimentaba los efectos de un opíparo banquete seguido de baile, dado en la misma noche en la residencia del contralmirante Withoef, que á la sazón mandaba aquella escuadra, y que muchos oficiales, al volver á sus puestos, estaban mareados, y no por efecto de agua salada.

Lo del banquete y baile se negó—con alguna flojedad; pero no el hecho de que la flota rusa estaba en formación imperfecta y sin más proyector funcionando que uno en el "Angara," crucero insignificante. Tampoco se negó que todo lo que se hizo por vía de zafarrancho y preparación para lance tan serio como el que estaba en puerta, fué obligar las dotaciones á rezar y cantar bastantes vísperas. Con esto se prepara uno á bien morir, no á bien ni á mal matar.

Que los rusos son algo tardos en moverse, que entre ellos está muy en boga la táctica española moderna—esperar durmiendo—y que, además, el desprecio que sentían por los japoneses les llenaba de confianza, cosas son tan evidentes como la luz del día, como no lo es menos el muy significativo hecho de haber sido retirado en desgracia el contralmirante Withoef. En resumen: no cabe dudar que hubo un descuido fatal.

Las consecuencias del descuido son, ya lo hemos dicho, difíciles de medir, pero es posible apreciar algunas, por ejemplo, al pérdida en buques. Bajo ciertos respectos, la escuadra de Puerto Arturo era superior á la japonesa, y contando con los cuatro cruceros que había en Vladivos-

tock, decididamente superior, prescindiendo del mérito de los marinos. Había en Puerto Arturo siete acorazados magníficos, el Petropavlosk, que subsecuentemente se hundió con el vicealmirante Makaroff á bordo; el Czarevitch, que se halla desmantelado en el puerto alemán de Kiao Chu; el Poltava, el Perseviet, el Revitzan, el Pobieda y el Sebastopol que, según el cable, deben de estar á estas horas convertidos en hierro viejo. Había los cruceros Bayau, Pallada, Boyarin, Novik, que han sufrido análoga suerte, y el Diana, gnarecido en el puerto francés de Saigon, y el Askold, refugiado en Shanghai. Destorpederos y destructores había una legión.

Contra estas fuerzas contaba el Japón con seis acorazados modernos, ocho cruceros acorazados, incluyendo los dos comprados á la Argentina, y doce de los llamados protegidos, con más de un respectable contingente de torpederos y destructores; denotando cierta superioridad numérica; pero no lo suficiente para justificar resultados como los obtenidos.—Agregando á la escuadra rusa los cuatro buques de Vladivostock, tres de los llamados cruceros acorazados y uno protegido, suponiendo en iguales condiciones los buques de una y otra nación, y comparado el servicio á que estaban destinadas una y otra escuadra, la japonesa al de bloquear, conservar á toda costa el predominio marítimo, á fin de poder transportar sus ejércitos en seguridad, mientras que la rusa no tenía sino que hacer correrías al amparo de buenas bases navales, las ventajas estaban decididamente por Rusia.

Está calculado que la escuadra rusa del Pacífico, reducido su valor á metálico, representaba una inversión de \$ 149,000,000 no contando transportes y otros buques del gobierno en Puerto Arturo no clasificados estrictamente como de guerra, lo que hace subir el cálculo á \$ 160,000,000. De todo esto, al parecer, sólo queda lo que hemos dicho antes—hierro viejo.

Esa difunta escuadra del Pacífico, en manos de quien hubiera sabido manejarla desde un principio, podría haber dado otro giro á las cosas. Los doscientos cincuenta mil ó trescientos mil japoneses que hay Men anchuria, no habrían podido ser transportados sin infinitos trabajos, y quizá de ningún modo por puertos de Manchuria, sur ni aún centro de Corea. Habría sido menester desembarcalos en Fusan y llevarlos á pie hasta el Yalú, ó sea una marcha de 700 kilómetros por terreno montañoso, sin caminos practicables para infantería, y nada se diga para bagajes y trenes de batir.

No se consibe cómo con una escuadra rusa en condiciones de combatir, hubiesen podido los japoneses desembarcar cien mil hombres en Kin Chow, 50 kiló metros de Puerto Arturo, y en Pitsevo, poco más lejos, y evitadas estas contingencias, evitándose habrían el sitio y pérdida de esa plaza con lo demás que á ello se sigue. El abandono de Newchwang, dando á los japoneses todo género de facilidades para desembarcar gente y material con un ferrocarril en que llevarlo á puntos conveniente fué otra consecuencia de lo mismo, que hizo posibles jornadas como la de Liao Yang.

Y con todo, la catástrofe no fué mayor para Rusia debido á dos circunstancias: la de tener un general que no se descuida ni desprecia al enemigo, y la de que los japoneses no mostraron en tierra las condiciones que tanto le distinguieron en el mar.

A nuestro parecer, que no es de peritos en la estrategia, los japoneses se descuidaron en las operaciones terrestres. Desde un principio, en cuanto Togo les dió la supremacía marítima, pudieron haber desembarcado fuerzas abrumadoras en la Manchuria propia, cuando, según no podían ignorar, no contaba Kuropatkin con cuarenta mil hombres disponibles, ni se había hecho fuerte en Lio Yang, ni tenía más alternativa que la de refugiarse en Siberia, ó morir combatiendo, ó rendirse á discreción. Ahora le tienen en Mukden, frente á un ejército formidable en cantidad y calidad, con menguadas probabilidades de vencer, salvo que nos equivoquemos.

En resolución, no creemos pecar de excesivo atrevimiento al expresar la opinión (que no estimamos infalible) de que un tiempo precioso perdido en bailar y cantar vísperas lleva causado á Rusia un costo que, de seguro, no vaja de cien mil vidas y quinientos millones de duros.

La emigración de negros para el Canal

Limón, enero 20.—Desde el miércoles pasado, cada tren que llegaba de Zent, traía gran número de jamaíqueños, y el jueves, la ciudad estaba llena y todas las casas de huéspedes repletas.

La policía, entonces, comenzó á recogerlos como vagos, siendo multados varios de ellos. Estos negros abandonaron sus trabajos en las fincas, con el objeto de encontrar aquí un tal hombre que visitó este puerto y decía ser un contratista del Canal. Los jamaíqueños fueron informados de que se les daría pasaje gratis para Colón por el vapor francés que salía el 21.

A última hora, sin embargo, el Contratista no parecía, y la gente, en número de 191, habiendo traído sus bagages y sueldos de las fincas, resolvieron pagar sus pasajes, antes que regresar á las plantaciones.

La cubierta del "St Germain" estaba repleta de gente, además de que en el muelle había reunidos no menos de cien jamaíqueños descontentos, que no pudieron conseguir el dinero para el pasaje.

Cada individuo fué obligado á vacunarse ó á proveerse de un certificado en que constara estar vacunado, por lo cual cada uno pagó un colón al Médico del Pueblo.

Indudablemente antes de un mes, la mayor parte de estos trabajadores regresarán á Costa Rica, si resulta cierto que el número de obreros en el Itamo es demasado grande.

(Limón Weekly News)

POR TELEGRAFO

DEL PARAISO

Fiesta patronal suntuosa; concurrencia numerosa; domingo fiestas.

Corresponsal

Desastroso incendio

UN TRAPICHE

y una plantación de caña destruidas por el fuego en San Juan de Poás

Nuestro corresponsal en San Pedro de Poas, nos comunica que en San Juan, jurisdicción del cantón de Poas, y con motivo del reciente huracán, fué destruido por el fuego un trapiche y unos inmensos cañaverales adyacentes.

Otro trapiche y una casa, particular, fueron reducidos á escombros. Las pérdidas son incalculables.

Roberto Sanchez

Frente á la Marina, en el Mercado, al lado de Mr. Asch. Avenida central no. 331.

Gran almacén de calzado

de todas clases y á la medida. Servicios para la clientela de capitales de provincias y demás poblaciones por correo libre de porte

CABLES

GUERRA RUSO-JAPONESA

El número de heridos rusos en los últimos combates

Tokio, 31.—Informan del Cuartel General del ejército de la Manchuria que en los combates que se libraron en Likajenta, Chenchiehpor y Heikantei desde el 25 de enero, los rusos dejaron 1200 cadáveres tendidos sobre el campo de batalla. Los rusos bombardearon el centro japonés con artillería de campo y montaña al mismo tiempo. Se han librado una serie de combates de infantería frente á la izquierda y centro japonés.

Mukden, 31.—Del flanco derecho los heridos están llegando constantemente.—Entre ellos se encuentra Mischenko, quien se muestra siempre animoso. Según anuncia el órgano oficial, los heridos llegan á 3.500. Esta mañana los japoneses avanzaron contra la izquierda rusa, haciendo retroceder á las descubiertas de caballería y bombardearon los cerros más próximos á sus líneas. Los rusos despacharon refuerzos al punto amenazado y sacaron á los japoneses de la aldea que habían ocupado.

Continúa la pelea

San Persburgo, 31.—Aunque los rusos

abandonaron el avance, los últimos despachos oficiales indican que no han concluido la pelea. Los rusos continúan en posesión de las aldeas tomadas. El 29 los japoneses tomaron de nuevo la ofensiva y asaltaron desesperadamente las líneas rusas, pero fueron rechazados por todas partes.

Guerra de sedición

San Petersburgo, 31.—Los soldados japoneses están llevando á cabo una guerra de sedición contra la tropa rusa. En vían constantemente á las líneas rusas relatos exagerados de los recientes acontecimientos en Rusia.

La pérdida rusa en Herkantai

Tokio, 31.—Se cree que la pérdida de Herkantai debilita la posición rusa y probablemente hará necesario un cambio en su línea en la vecindad de dicha aldea. Herkantai está bien defendida por los japoneses, quienes ocupan ahora los reducidos rusos. Como el terreno está helado, es imposible construir nuevas trincheras.

Construcción de navíos para Rusia

San Petersburgo, 31.—Avisa un telegrama de Pehistum, fechado el 29 de enero, que las bajas rusas desde el 25 hasta el 28 ascendían á mil, pero que la proporción de muertos es pequeña. De parte de los japoneses las pérdidas eran muy sensibles y más de 300 de ellos fueron tomados prisioneros. Corren rumores que el Ministro de Marina está negociando con casas alemanas y americanas la construcción de 2 acorazados de combate, el uno en el Clyde y el otro en Barrow.

Contramovimiento ofensivo de los japoneses

San Petersburgo, 31.—Los japoneses hicieron una manifestación en el distrito Oriental, pero parece que no fué una operación seria. La derecha rusa probablemente no ocasionará por ahora otro combate importante, á no ser que los japoneses se resuelvan á seguir su contramovimiento ofensivo, lo que es muy probable, pues según los últimos despachos recibidos de Mukden, el frío que hace intenso, imposibilitando los movimientos de grandes cuerpos de hombres. El frío ha aumentado considerablemente la mortandad entre los heridos. Los críticos militares desaprueban el movimiento ofensivo de Kuropatkin. El Novoe Vremya le pronuncia un fracaso y el Russ dice que eso no era ni un reconocimiento de la fuerza, ni una manifestación. Luego no podía haber sido sino una tentativa de tomar una posición estratégica y este objeto no se justificó.

Vapor apresado por los japoneses

Tokio, 31.—A la altura de la isla de Hokkaido, los japoneses apresaron el vapor británico "Wyefiele," cargado de contrabando de guerra destinado á Vladivos'tock.

Ataques rechazados

San Petersburgo, 31.—Avisa un despacho de Sachstum, fechado el domingo, que fué rechazado el ataque japonés á Leundunjon. Los japoneses á su vez rechazaron con metralla y fuego de artillería el ataque del regimiento Daghestan, que cargó contra la batería japonesa.

La inactividad de la escuadra de Vladivostock

París, 31.—Con referencia á la inactividad de la escuadra de Vladivostock, el almirante Skrydloff dice, según avisa un despacho de San Petersburgo, que obró todo el tiempo, bajo las órdenes del almirante Alexieff, quien le amonestó varias veces de no intentar ir á Puerto Arturo. Opina que lo mejor que puede hacer Rusia es poner fin á la guerra lo más pronto posible, por poco satisfactorio que sea al orgullo de la Nación.

LA HUELGA RUSA

Londres, 31.—Avisa un despacho de Varsovia que ni los periódicos polacos ni los rusos se han publicado hoy. Un despacho de Varsovia para el Daily Mail avisa que según el informe publicado por el jefe de la policía, murieron 60 personas y 15 policiales y soldados, y más de 100 amotinados fueron heridos. Indudablemente el número de heridos es mucho más grande, porque muchos se escondieron en sus casas. Por saqueo fueron arrestados 300 y por desorden 150. 60 están presos, acusados de actos revolucionarios. Anuncia el jefe de la policía que los r evó

Para el veraneo

Cómodos é higiénicos calzados de lona, blancos y de color, con ó sin suelas de caucho.
Nuevas formas y últimos estilos para 1905 donde Artavia.—

veres decomizados son todos del mismo modelo siendo del sistema moderno.

San Petersburgo, 31.—Una partida de revoltosos armados con rifles de la fábrica de armas Sestrovesk, avanzó contra la fortaleza de Cronstadt, pasando sobre el hielo desde la costa de Finlandia. El Mariscal Lirileff, Comandante de la fortaleza, llamó á los marineros para proteger la plaza y los colocó frente del Arsenal.

San Petersburgo, 31.—Cerca de la mitad de los empleados de la fábrica de acero Putiloff, está trabajando y se calcula que hay como 20.000 hombres de huelga todavía, la mayor parte de ellos empleados en fábricas y talleres pequeños.

París, 31.—Avisa un despacho de San Petersburgo, para el Eco de París, de que ha sido asesinado el prefecto de la policía de Varsovia.

Tiflis, 31.—La huelga está extendiéndose. Gran número de obreros han dejado los talleres y fábricas.

San Petersburgo, 31.—Se asegura al público que nadie sufrirá la pena capital por participación en los recientes movimientos.

Berlín, 31.—El "Vassiche Zeitung" publica una carta de Riga, en la cual se asegura que el informe oficial del número de muertos y heridos es inexacto, puesto que no incluye á aquellos que fueron entregados á los hospitales. Un número desconocido de gente pereció ahogada. Cuando las tropas dispararon, gran número de la turba bajó precipitadamente á la costa peñascosa con el objeto de pasar el río encima del hielo que lo cubría. Este se reventó y todos fueron engolfados en el agua helada. Hubo fuerte nevada y mas tarde hizo un frío ártico que cubrió otra vez el río con una capa de hielo. A causa de esto no han solido cadáveres. El movimiento ha tomado un carácter esencialmente político debido á la influencia de los estudiantes independientes. Estos son rusos de las provincias meridionales quienes vinieron á Riga bajo el patrocinio del Gobierno para que dieran al Instituto politécnico un carácter más ruso. Estos gritaban en las calles: "Suspendan la guerra" "dennos constitución" "abajo el Czar" "viva el Japón". Gran número de ellos fueron muertos ó heridos.

San Petersburgo, 31.—La reprensión pública que se ha dado al Jefe de Policía interino de Moscow, Rondoff, por haber mandado á fijar en los lugares públicos el telegrama antibritánico, se considera en los círculos gubernativos suficiente severa para satisfacer la opinión pública inglesa. Se ha dado orden de remover toda señal de los carteles ofensivos.

Berlín, 31.—Informa el Berliner Zeitung que la guerra civil existe en Varsovia: los rebeldes construyeron barricadas. Fueron saqueados centenares de establecimientos de comercio. Los revolucionarios destruyeron la oficina central telefónica; derramaron en la calle muchas toneladas de petróleo y le pegaron fuego en seguida.

Reina la más completa anarquía. Una mujer que se hallaba parada en el balcón de su casa, fué muerta de un bala. Los cosacos trataban de librar las calles de los revolucionarios. Un cosaco apuntó á una mujer con su rifle; la turba cayó como un ciclón sobre el desgraciado, lo apeó de su caballo matándolo á garrotazos y puntapiés. Toda la noche continuaron los combates, al contorno de las barricadas.

En una sección de la ciudad, los rebeldes se quedaron dueños de la situación, habiendo huido la policía. Se han fijado carteles anunciando el establecimiento del régimen municipal revolucionario.

San Petersburgo, 31.—Juzgando por las últimas noticias recibidas de Varsovia, la situación por toda Polonia se vuelve cada día más grave; continúan los mayores choques entre la tropa, policía y el populacho que hacen más larga la lista de muertos. El comercio é industriales están completamente paralizados. La revolución se ha vuelto general porque aquellos que no están dispuestos á abandonar el trabajo tienen que hacerlo á la fuerza. La guerra ha tenido el efecto de cerrar los mercados de Siberia y la Manchuria. Esto ha dado por resultado que millares de obreros han estado desocupados desde hace muchos meses y se han convertido en una horda de hambrientos insatisfechos desesperados animados por un sentimiento amotinador é incendiario. Se teme que una gran parte de estos millares será utilizada por las sociedades revolucionarias de Polonia, que es el foco del socialismo.

San Petersburgo, 31.—El Washzhisur, periódico liberal de ésta, ya recibió dos amonestaciones de Trepoff, levantada en tono moderado el punto legal relativo á los disparos del 22 de enero. Dice que la ley exige que la policía agote todos los medios para conservar el orden antes de llamar á la tropa. Alega ese periódico que no se hizo antes que las tropas dieran principio al tiroteo. Es inexacto el aserto de que Máximo Gorki corre peligro de subir al cadalso, antes por el contrario, se cree que se le

pondrá en libertad dentro de pocas semanas.

Varsovia, 31.—Por orden del jefe de policía las puertas de las casas se mantienen cerradas. Han llegado 2 regimientos de infantería y 1 regimiento de dragones.

Mukden, 31.—Todos los días se arrojan dentro de las líneas rusas cosas anunciando que toda la Rusia está revuelta y aconsejando á la tropa de no derramar en vano su sangre, siendo preferible la rendición ó desertión.

NOTICIAS VARIAS

El incidente del Mar del Norte

Comienzan las declaraciones de los testigos

París, 31.—Hoy comenzaron á declarar ante la comisión investigadora los oficiales de la escuadra de Rojevsky. Hubo gran concurrencia que mostró mucho interés. Los oficiales no tuvieron que prestar juramento, siendo suficiente su palabra de honor. El capitán Wallerond declaró que temprano en la noche el vigía descubrió en los contornos una nave extraña y oyó disparos. Al instante despachó un parte inalámbrico al Almirante en estos términos: "Torpederos nos siguen." La nave insignia contestó: "Informe cuántos torpederos le siguen." A esto Wallerond contestó: "Caminamos con luces apagadas. Nos atacan de todos lados, distancia, como 10 cables." El Kamschatka siguió su camino pero no vió más buques extraños, ni oyó más disparos. El capitán Clado del navío Almirante relató con muchos pormenores que vió dos torpederos. Dijo que primero divisó con el ayuda de sus anteojos nocturnos una nave extraña y con la luz de tiro se convenció de que era torpedero. Al mismo tiempo el oficial de señales dió parte de haber divisado otra nave que casi chocó con el buque Almirante. "Manio bramó—dijo—para evitar el choque y para librarnos del torpedo que pudiera haber sido lanzado. Las luces de tiro descubrieron un torpedero propiamente enfrente del insignia, como á 15 cables distante. Vimos este mucho mejor que el otro, porque las luces de tiro lo iluminaron. Los torpederos se alejaron lentamente. Primero distinguimos solo las proas, pero después los vimos completamente. El primero desapareció después de tres ó cuatro minutos, pero el otro estuvo visible por mucho más tiempo.

Operaciones de ladrones en Filipinas

Manila, 31.—Los informes recibidos relativos á las operaciones de Montalón y Felizardo, caudillos ladrones, demuestran que cometieron horrendas atrocidades. Jueces de paz sustraídos de sus casas y asesinados. Entre los papeles capturados en el campamento de Montalón, encontré un documento ofreciendo premio por la cabeza del Gobernador Iriás y también por las de otros partidarios del Gobierno.

El último incidente ruso inglés

Londres, 31.—Están preocupando mucho á los círculos oficiales los informes que se han recibido de los actos de hostilidad dirigidos en Rusia á la Gran Bretaña y sus ciudadanos. La Secretaría de Relaciones Exteriores ha intimado que las pruebas acumulativas de hostilidad sea esta casual ó intencional, están causando graves temores. Será necesario que el Gobierno ruso dé inmediatamente una ampliación, de otro modo el sentimiento popular de Inglaterra pudiera causar una situación desastrosa.

CACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado de nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Viajero de verano

Don Francisco Calvo M., nuestro agente en Santa Bárbara, acaba de tener la dicha de que el cielo lo favoreciera con una preciosa bebé que como es natural viene á aumentar el presupuesto del amigo Calvo, pero en cambio dentro de quince años lo hará suegro.

Nuestra enhorabuena.

Cloaca descubierta

Un respetable vecino nos dice que llamemos la atención del Jefe de Higiene á fin de que mande arreglar una cloaca que pasa junto á la casa de doña Julia Álvarez y que por lo general lleva materias fecales.

En otra ocasión hubimos de ocuparnos de este mismo asunto y por lo visto la oficina de higiene puso oídos de mercader. Esperamos que ahora nos oirán.

Nuevo socio

El caballero señor don Alfredo Anderson, estimable miembro de la colonia sueca, ha sido nombrado miembro activo de la Sociedad Nacional de Agricultura, por unanimidad de su junta directiva.

Nos permitimos creer que personalidades como las del señor Anderson, notable floricultor y agricultor, son una ver-

dadera adquisición para esa sociedad que tiene fines muy prácticos, guiado tan sólo por un patriotismo digno de alabanza.

Esto por sí sólo, sin tomar en cuenta sus propios merecimientos, es bastante para considerarlo un elemento de gran valía en el desenvolvimiento de nuestra incipiente agricultura en comendada á tan patriótica asociación. Nuestros aplausos á la sociedad de agricultura

El Variedades

La reforma del edificio de El Variedad será un hecho dentro de poco tiempo.

Todos los pedidos de material aparente han sido hechos á Europa y sólo se esperaba la llegada del Ingeniero don Jaime Carranza para ultimar los arreglos que han de transformar ese viejo edificio en algo que sea aparente y adecuado para el objeto á que se le destina.

Ojalá que cuanto antes se lleven á cabo las reformas que reclaman la cultura de nuestra sociedad y la conveniencia de sus empresarios.

Sociedad Nacional de Agricultura

Antier no pudo celebrar sesión ordinaria la Sociedad Nacional de Agricultura, por falta de quorum.

Rectificamos

No es cierto lo que dijimos antier de que el muy apreciable caballero vecino de Limón, actual Administrador de la Aduana de aquel puerto, don Balvanero Vargas, se encuentre gravemente enfermo.

Dichosamente podemos informar con seguridad que el señor Vargas tiene una enfermedad tan de poco cuidado, que no le impide asistir á su oficina.

Tocayas

Por encontrarse en completo estado de ebriedad y escandalizando por los lados del Transvaal, fueron llevadas anoche á la Agencia dos conocidas Josefitas.

Enfermo

Don Federico Fernández J. se encuentra desde hace algunos días muy enfermo. Deseamos su pronta mejoría.

Escándalo

Antenoche hubo un gran escándalo por por el lado de la Puebla, entre un señor Quirós y una tal Arrieta. Ambos fueron conducidos al Cuartel.

Fugada

La menor Eva Monge, que no ha mucho se fugó con su adorado tormento del hogar paterno, fué llevada á la policía á petición de su mamá.

Matrimonio

El domingo 5 de este mes, contraerá matrimonio el honrado artesano don Francisco Barquero con la señorita Ermida Cabezas. Muchas venturas le deseamos.

Correo

A las 8 de la mañana del domingo próximo se despachará la correspondencia para Europa y los Estados Unidos, vía New Orleans.

Teléfono

La línea telefónica de Unid Fruti C^a con el puerto de Limón, está ya en perfecto estado.

Defunciones

Ayer no hubo ninguna defunción en esta ciudad.

Para Puntarenas

Nuestro muy apreciado y querido amigo, el inteligente escritor don Agustín Luján, sale hoy en viaje de recreo para Puntarenas. Lleva además, el señor Luján, el carácter de representante y corresponsal viajero de "El Día"

Deseamos al amigo Luján un feliz viaje, y le encarecemos saludar en nuestro nombre y muy cordialmente á los elegantes y joviales amigos de la gallarda Sultana del Pacífico.

"De Todos colores"

El próximo número de "De Todos Colores" estará muy interesante á juzgar por lo que de él hemos visto.

Su Director artístico, piensa introducir en su revista importantes reformas que le darán á este periódico, sin duda alguna, mayor auge.

Mucho nos complace esto.

Herida y pollo

Nuestro reporter, y nó nosotros, que en asuntos de policía no queremos hilar ni delgado ni grueso, dijo en días anteriores, quizá por una mala interpretación, que Leonidas Durán se había hurtado un volátil que ya estaba aderezado para el expendio y que sorprendido infraganti por le maître de hotel de Madame Robles, propietaria de la hostería, en vez de soltar la apetitosa presa, había echado mano de una sevillana, buriendo al celoso empleado que trataba de rescatar el plumífero sin vida.

Hoy mejor informados podemos asegurar que no hubo tal sevillana, ni hubo tal herida y que si algo hubo, el Agente 20 de Policía arregló el asunto de manera discreta á la par que justiciera.

Por telégrafo

El corresponsal de EL DIA en el Paraíso, y bueno es que sepan nuestros lectores que hasta allí tenemos corresponsal, nos avisa por telégrafo que la fiesta de la Virgen de la Candelaria ha sido suntuosa en aquel apetecido lugar.

¡Quién hubiera estado allí!

Que no haya enojo

Mi amigo don Gregorio Richmond no me hace buena cara al pasar por la fábrica en las mañanas, rumbo á la Sabana, mi lugar de veraneo, sin duda por la diferencia que antes de ahora había mostrado respecto á las ricas bebidas que sabe fabricar. Y á fé que tiene razón el amigo Richmond. Aparte de que los caldos fermentados de su fábrica vulgarmente llamados cerveza, son de lo más agradable y bueno que se consigne en los chupinjanos democráticos, tiene, ó mejor dicho, elabora unos refrescos esterilizados de los cuales no había dicho nada.

En esta época de calor un refresco esterilizado del amigo Richmond, es el acabóse de la sabrosura.

Ya lo saben, pues, los aficionados á lo bueno y á lo barato.

AVISOS ANTERIORES

Taller de talabarteria

— D E —

Savador C. Jiron

Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas y del país.

ALBARDAS DE CAMPOy todo lo concerniente al ramo.

Se fabrican COLCHONES de todas clases.

Los trabajos se garantizan.—Materiales franceses.

Calle 3^a Norte. — N^o 210

Fabrica de tostar café

6^a calle N^o 25

Junto á la Botica Universal, frente al Mercado.

En este acreditado establecimiento se tuesta y muele café á 1.00 la arroba.

Ya lo saben las familias y pulperos.

A DAN ROJAS

PINTOR TAPIZADOR Y ROTULISTA

Recibe órdenes en la imprenta de EL DIA.

Jose M.^a Fernandez M

LIC. GEOMETRA

Calle 9a. N. No. 49. Apartado No. 327

Trabajos de Agrimensura, de Contabilidad y Mecanográficos

Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

LUIS CRUZ

— DENTISTA —

Bijos de la casa donde está el Centro de Amigos

FRENTE AL MERCADO

Gratis a los pobres

Se habla inglés y francés

Carpintería francesa

155 varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de

Martin Teillagorri y Bernardo Sarratea

Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo enanchado nuestros talleres de **Carpintería y Ebanistería** estamos en condiciones de hacer todo cargo de cualquier trabajo en estos dos ramos. También hacemos muebles de todas clases, conforme a catálogos y gusto del cliente

Muebles estilo francés y americano

¡La Valenciana! ¡La Valenciana!

-Madrigal Hnos-

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos.

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corsets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

7.5 .92

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gené en el establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

VENDO ó CAMBIO por terrenos cerca de la ciudad de Alajuela ó por casas, en dicha ciudad, las fincas siguientes:

- 1a. Terreno situado en San Juanillo del cantón de Naranjo constante de cinco manzanas de potrero y tres de café.
- 2a. Tres manzanas de agricultura en Candelaria del mismo cantón.
- 3a. Nueve manzanas de sembrar maíz y yuca en San Miguel del mismo cantón (cerca de la Villa.)
- 4a. Dos manzanas de potrero en Sarchí de Grecia y
- 5a. Ocho manzanas en San Juan de San Ramón; de ellas hay cuatro de café, una de caña y el resto de potrero, con una casa para peones.

Victor Rojas S.

Alajuela, diciembre 25 de 1904.

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien, económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

-DE-

RAFAEL FONSECA CALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero á bajos precios.

La Relojería Suiza

-DE-

ALCIDES CHAPATTE

Situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellimos á 40 colones.

No y esque olvidar que lo que esta casa vende lo antizaha.

CERVECERIA



Para el veraneo

Las personas que salgan durante este verano, deberían examinar las camas portátiles, colchón de a lumbre, última invención, fabricadas y vendidas á precios módicos en la Carpintería de los Hermanos Roig, frente al despacho del doctor E. A. Friis.—Cómodas y de mucho confort.

Fibras textiles

THE AMERICAN FIBRE COMPANY desea desarrollar la producción de fibras comerciales en Costa Rica, y su Presidente señor don David Millar, radicado en San José, tendrá mucho gusto de hacer negocio con personas que tengan cantidades de Piñuela, Plátano, Hitaivo, Pita, Piña, y Cabulla en sus terrenos.

Correspondencia, muestras y precios deben enviarse á la casilla 51.—San José.

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"Siberia", "Alleghany", "Sarnia", "Altai"

y zarpará de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA," "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del señor FÉLIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para **DARLER SUS BILLETES.**

CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol

Cerveza doble negra

marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa núm. 247 de la calle 17 Norte.

SONDULIN

EL BEYÚN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO. (Russell) La mayoría de los botones empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo.

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los botones americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos:

1a. Que es más económico porque se vende á menos precio y por que una estita dura más tiempo, debido á que á de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.

2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.

3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado lavándole ó raspando. En el primer caso se debe secar antes de aplicarlo. SONDULIN. Con solo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe usarse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD.—ESTADOS UNIDOS. Depósito por mayor, PAGES & CAÑAS

CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuento con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me hago cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m. en mi casa de habitación 4ª Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA.

JOSE MENDEZ CHAVES

OPORTUNIDAD

Se vende una finca de 140 manzanas de terreno, situada en El Rodeo, cantón de Mora, cultivada en parte de caña y café, siendo el resto potrero y montaña. El precio es una verdadera ganancia para el comprador.

Para informes en la Jefatura Política de dicho cantón. Pacaca 21 de enero de 1906.

LA REPUBLICANA

Zapatería de Elias Calderon C.,

Situada en la calle 6a. Norte, frente al Mercado, contigua al despacho de los doctores Rucavado

Esta acreditada zapatería cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente y á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo. Venta diaria de calzado en el Mercado.

RESTAURANT

En las inmediaciones de la Estación al Pacífico por la calle central, se ha abierto recientemente un **restaurant** que sirve desayunos, almuerzos, comidas y cenas á gusto del consumidor.

También el propietario se hace cargo de servir banquetes y desayunos para fiestas matrimoniales y de familia.

Dirección: La casa que cierra la calle que está frente á la estación.

La unión de las Fabricas

-DE-

Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA

Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fabricas de Inglaterra, Francia é Italia.— Tiene un taller de sastrería servido por un hábil cortador.— Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes.— Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pura semola y Conservas variadas — Apartado de Correo, 268

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

El mejor establecimiento en su género de la capital, ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio el mejor para transcientes. Cenas todas las noches, banquetes y comidas para familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario Gustavo Boni oirá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquiera de sus clientes.

No lovidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del tranvía.

Jardinería Artística Costarricense

ADELINA

En esta bien acreditada jardinería se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo.

CORONAS, RAMOS, CANASTAS, BOUQUETS &

Se hacen contratos del decorado de casas para fiestas y casamientos. Exactitud y gusto artístico — Precios módicos. Se reciben órdenes en la oficina de don Eduardo Maroto, 75 varas al Oeste del Parque Central